

Recobra maquila 9 mil empleos (El Reforma 06/10/09)

Recobra maquila 9 mil empleos (El Reforma 06/10/09) La consolidación de inversiones que se materializaron a lo largo del año generaron la apertura de nuevas plantas en el País. Foto: Archivo Hasta julio se habían perdido 125 mil 500 empleos, el 6 por ciento de la plantilla laboral del sector maquilador Ulises Díaz Ciudad de México (6 octubre 2009).- Luego de 7 meses con pérdidas consecutivas, en agosto se generaron 9 mil empleos en el sector maquilador, según datos del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME). El organismo explica que la recuperación del octavo mes todavía es insuficiente para compensar la pérdida de 125 mil 500 empleos registrados hasta julio, lo que representó 6 por ciento de la plantilla laboral del sector. "Hasta julio de este año traíamos empleo negativo, afortunadamente en agosto de este año tenemos empleo positivo, lo cual es un buen indicador", señaló César Castro, presidente del CNIMME. Según el organismo, la generación de empleos es una consecuencia directa de los programas de apoyo que fueron puestos en marcha por el Gobierno, así como de la consolidación de nuevas inversiones que se han materializado a lo largo del año. "Los sectores que más están beneficiándose son el electrodoméstico, los electrónicos y el aeroespacial que empieza a recuperarse también", puntualizó el titular de CNIMME. Detalló que en los últimos 2 meses, empresas como Jabil Circuit, Sanmina SCI y Perrigo de México generaron mil 900, 310 y 50 empleos, respectivamente. La relativa recuperación también se refleja en el sector externo. En agosto, las ventas externas de la maquila y manufactura de exportación cayeron 12.9 por ciento anual, una reducción moderada frente a las tasas negativas que se registraron durante mayo, junio y julio con 50, 39 y 29 por ciento, respectivamente. Para el presidente del Consejo, aunque el sector aún no declara una recuperación total, considera estos indicadores como una señal alentadora. "El primer o segundo cuarto del año que entra se tiene que empezar a ver una recuperación; el objetivo es que cerremos el 2010 igual que el 2008, donde se mantuvo una inversión promedio de casi 7 mil millones de dólares anuales en el sector", dijo Castro. Empresas que pertenecen al sector maquilador y manufactura de exportación, vislumbraron oportunidades en plena crisis. Un ejemplo es Dataproducts Imaging Solutions, de origen estadounidense y ubicada en Mexicali, que en junio de este año invirtió 3.7 millones de dólares en el País para ampliar sus líneas de producción, generando 547 nuevos empleos. Esta compañía, que se dedica a la remanufactura de cartuchos, comenzó en enero a trasladar parte de su línea de producción desde Chicago hacia esta ciudad fronteriza mexicana. "Somos una buena opción de compra, porque las personas han dejado de adquirir un cartucho para impresora láser que en el mercado cuesta 140 dólares y que nosotros ofertamos en 70 dólares, y la calidad es exactamente la misma", explicó Francisco Rosales, contralor de la firma.